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En la ciudad de Bogot6, siendo las nueve y treinta de la mafiana
de hoy Cuatro (0a) de Marzo de 2013 fecha y hora sefialadas
para la diligencia, compareci6 ante el Despacho de la suscrita
fiscal el seffor JORGE ELIECER VALLE identificado con c6dula de
ciudadania Nro98.590.681 de Bello - Antioquia se encuentra
privado de la libertad en este centro penitenciario, con
objeto de llevar a cabo acta de formulaci6n de cargos con fin
de sentencia anticipada de conformidad a lo ordenado en
resoluci6n que antecede y en raz6n a petici6n elevada por el
procesado. En esta diligencia se encuentra presente su
abogado defensor de confianza, el doctor Jose Ramiro Orjuela
Aguilar, ldentificado con C.C. No. 11'379.675 de Fusagasugd y
tarjeta profesional No. 57.893 del C.S. de la J.. En este estado
de la diligencia se deja constancia que pese a que el despacho
informo oportunamente a la procuraduria general de la naci6n,
representada por la doctora Carmen Teresa Castafieda
Villamizar Procurador 19 Judicial Penal ll (Agencia especial) de
la programaci6n de la diligencia que nos ocupa, no compareci6
ante el despacho. Acto seguido la Suscrita Fiscal le explica a los
alcances y beneficios de la forma anticipada de terminar el
proceso, que consagra especificamente el articulo 40 del
C6digo de Procedimiento Penal. Acto seguido se explica al
sindicado la f inalidad y consecuencias que conlleva la
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aplicaci6n de esta figura procesal como forma de
terminaci6n abreviada del proceso, advirtiendo que por
aceptaci6n de los cargos que aqui se le formularin, el
juez podrd aprobar o improbar la misma y dosificar la
pena, que renuncia a controvertir el recaudo
probatorio, y a un juicio pUblico. El Juez Penal del
Circuito Especializado de Medellin - Antioquia, se16 el
competente para proferir en su contra SENTENCIA
CONDENATORIA con la debida tasaci6n de sanci6n punitiva a

que haya lugar, reconociendo la rebaja del quantum de la pena
otorgada por el acogimiento de esta figura procesal de
terminaci6n anormal del proceso. Que la diligencia se hace
voluntariamente, libre de coacci6n, guardando y
respetando todos los derechos fundamentales y el debido
proceso con las garantias en especial el derecho de no
autoincriminaci6n Art 33 de la CN. En consecuencia se
procede a la formulaci6n en concreto de los cargos por la
situaci6n fdctica que dio origen a esta investigaci6n, la

s(ntesis de la actuaci6n procesal, y el an6lisis de los
elementos probatorios sobre la existencia de los hechos y la
responsabilidad penal que en aquellos recae en cabeza del
justiciable Jorge Eliecer Valle, finalizando con la formulaci6n
en concreto de los cargos con la connotaci6n juridica que
corresponde. A continuaci6n y antes de proceder a la
imputaci6n de los cargos de conformidad con el material
probatorio existente, se procederd a realizar una narraci6n
sucinta de los hechos aclarando eso si que se trata de 4 hechos
distinto investigados bajo la misma cuerda procesal por orden
de conexidad dentro del radicado 7063, por tanto se resumird
cada caso en particular, para concluir en el sefialamiento de los
cargos a aceptar.

1.- Se pronuncia el dia de hoy la Delegada con relaci6n a los
hechos ocurridos el dia 4 de junio de 2005, cuando miembros
del Ejercito Nacional, adscritos a las AFEUR, dieron
cumplimiento a la misi6n tdctica JUNGLA, operaci6n ELITE,
siendo aproximadamente las 22:45 horas en el sector Alto de
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las Cruces, ubicado en el municipio de CALDAS - ANTIOQUIA,
operaci6n en la que muri6 LUIS BERNARDO ALVAREZ CORREA,
en supuesto enfrentamiento.

RECUENTO PROCESAL RADICADO 7267

.- Se recepcion6 la declaraci6n del SLP, LOPEZ MONSALVE
WILSON ADRIAN. Sefiala que se tenla informaci6n de que en el
Alto de las Cruces salian bandidos a delinquir, se inici6
movimiento motorizado, al mando del TE. TORRES, y el
sargento VALLE, junto con 8 comandos, se lleg6 hasta a punto
cerca del Alto de las Cruces, se desembarc6, se comenz6 a
caminar hasta llegar a una Pinera, cuando "nos prendieron a
bala" no se qui6n pero se alcanz6 a lanzar la proclama, el
enfrentamiento fue como a las 20:00 o 20:30 horas y dur6 de
10 a 15 minutos aproximadamente, se hizo el registro y se
encontr6 un bandido abatido, el levantamiento lo realiz6 la
lnspecci6n de Policia de Caldas.

.- Se recibi6 la declaraci6n de SLP. CARTOS ALBERTO VILLA
CANON, narra que era de noche, salieron hacia el sector de
Caldas en el barrio de las Cruces, a cumplir misi6n T6ctica de
registro y control de 6rea, al llegar al sitio se hizo desembarco,
continuaron a pie, al subir por una carretera, escuch6 cunado
el teniente TORRES hizo la proclama a unos sujetos que
estaban en el sitio, ellos contestaron con disparos, por lo que
tuvieron que responder abriendo fuego hacia donde les
estaban disparando, el enfrentamiento du16 de 10 a 15
minutos, despu6s se hizo el registro y se encontr6 un sujeto
abatido, el teniente report6 lo sucedido, luego lleg6 la
inspecci6n a hacer el levantamiento.

.- En declaraci6n del SLP. JENRY ATBERTO HERRERA PEREIRA,
hace menci6n a que recibieron informaci6n de que en el
municipio de CALDAS habia presencia de miembros del ELN,
FARC y delincuencia com(n, salieron como a las 18:00 o 19:00
horas, fueron al sector a hacer un registro, se abati6 un sujeto
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a quien se le encont16 un arma corta, al parecer un rev6lver. El
destacamento estaba al mando del TE. TORRES, iban a 1-1-8 y
el suboficial era el S.S.VALLE. Agrega que el desplazamiento lo
estaban haciendo en hilera cuando siendo aproximadamente
las L8:30 o 2L:00 se produjo el intercambio de disparos que
dur6 de 10 a 15 minutos.

.- En su declaraci6n el SLP. JOAQUIN FERNEY HIDALGO
HIGUITA, seftala que ese dia el TE. TORRES les dijo que iban a
realizar una operaci6n en el sector del Alto de las Cruces. Ya en
el sector se observaron unas personas que bajaban, cree que
se les lanz6 la proclama, porque no lo recuerda bien, cuando se
dio cuenta es que los sujetos les estaban disparando, ellos
reaccionaron y el contacto du16 como 10 o 15 minutos, luego
cuando todo se calm6 el TE. TORRES dio la orden de hacer un
registro, encontrando un sujeto abatido con un arma de fuego,
el TE. lnform6 lo sucedido y se tom6 la seguridad del sitio, se
llam6 a la Policia de Caldas, la inspectora hizo el levantamiento
y se regresaron al batall6n.

.- Declaraci6n delSLP. DARIO BTANDON RUIZ, quien seftala que
salieron en un furg6n, llegaron a una carretera donde
desembarcaron, siguieron a pie, despu6s de caminar un rato,
iban a coger por un camino cuando les empezaron a disparar,
por lo que no tuvieron tiempo de hacer la proclama ni nada,
manifiesta que realizaron maniobras tendientes a perseguir a
los individuos hasta cierto punto, cuando se fue a hacer el
registro encontraron un sujeto dado de baja, por lo que a 6l le
toc6 prestar guardia mientras llegaba la fiscalia a hacer el
levantamiento, pero lleg6 la lnspectora de Policia a hacer el
levantamiento, luego los regresaron al batall6n.

.- Se recepcion6 la declaraci6n de la seffora MARTA tUCiA
CORREA HURTADO, tia de LUIS BERNARDO ALVAREZ, quien
hizo el reconocimiento del caddver por el llavero, la ropa y la
cadena que llevaba su sobrino al momento de su muerte.
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.- JOSE CONRADO CORREA, tio dE LUIS BERNARDO ATVAREZ
CARREA, quien sefiala que a su sobrino lo recogi6 el s6bado un
sefior en una moto blanca y se dirigen al barrio primavera a la
casa de la mamd de los hijos de LUIS BERNARDO, para llevarle
la plata de la leche de los nifios, de ahi sali6 y no se supo mas
de 61, hasta el martes 7 de junio le avisan a un familiar de 6l
que a una persona muy parecida a LUIS BERNARDO que en la
morgue habia un hombre muy parecido a 61, va DIANA
ALVAREZ sobrina y lo reconoce.

.- Declaraci6n de SLP. GILDARDO ANTONIO MONTOYA LOPEZ,
afirma que ese d(a salieron sobre las 18:00 a hacer una
operaci6n en el alto de las cruces, en Caldas - Antioquia, se
lleg6 a un punto, de alli desembarcaron y comenzaron a subir a
pie por una carretera destapada, se metieron por una PINERA,
cuando de un punto les comenzaron a hacer disparos, de
inmediato reaccionaron, hicieron la linea de fuego hacia donde
les disparaban, luego del cese de disparos hicieron u
reconocimiento en el sitio encontrando un sujeto armado
muerto, al rato el TE. TORRES, llam6 a la fiscalia e hicieron el
levantamiento, luego se regresaron al batall6n.

.- Declaraci6n rendida por el S.S. JORGE ELIECER VALLE, sefiala
que se encontraba destacado como segundo comandante del
destacamento HALCON, y en ese momento le correspondi6 la
seguridad del DESTACAMENTO, el cual estaba conformado por
un oficial, un suboficial y ocho soldados.

Afirma que la operaci6n de ese dia consistia en ir al alto de las
cruces, porque se ten[a informaci6n de que grupos al margen
de la ley, como las milicias de las FARC y delincuencia com[n
estaban en el sector, la misi6n era hacer un registro y control
en el Srea de ese sector, al llegar al sitio el destacamento se
desplaz6 a pie, se produjo la infiltraci6n por la carretera,
cuando 6l sinti6 un disparo hacia la parte de adelante donde
iba el TE. TORRES, los que iban adelante reaccionaron a los
disparos que les hacian, inmediatamente 6l prepa16 la
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seguridad de la parte alta del sitio, que el comandante le
asign6, a fin de neutralizar la fuga de los individuos.

Aclara que el destacamento en ese momento estaba dividido
en dos equipos, uno al mando del teniente con cuatro soldados
y el otro al mando de 6l con otros cuatro soldados.

.- Diligencia de declaraci6n rendida por el seftor LUIS
BERNARDO ALVAREZ (PADRE), seffala que su hijo tenia 22 afios
de edad, vivia con una sefiora de nombre MARCELA y tenia dos
hijos, ellos vivian por el barrio LA PRIMAVERA del municipio de
Caldas. Que 6l trabajaba como cotero o en construcci6n,
depende de lo que le saliera. Aclara que su hijo no toda las
veces vivia con la mamd de sus hijos, por lo que el d[a en que lo
mataron se habia quedado a dormir en la casa de la mam6, por
lo que sali6 en la moto de un amigo a dar una vuelta al alto de
las cruces y lo dej6 por all6 botado, y lo que supieron es que un
soldado habia avisado al comando de la policia que el GAULA
habian matado a alguien, pero que no saben por qu6 lo habian
matado.

,- A folio 2127 y !72 co. 27 Obran las situaciones juridicas
resueltas por la Justicia penal militar a los ac6 procesados,
absteni6ndose de imponer en contra de los mismos medida de
aseguramiento.

,- A folio 223 co. 27 obran el acta de la inspecci6n judicial con
reconstrucci6n realizada por el Juez 23 LP.M.

.- A folio 236 co.27 obra plano judicial elaborado al momento
de la inspecci6n al lugar de los hechos.

.- A folio 257 co. 27 obra informa
practicado al arma hallada cerca
BERNARDO ALVAREZ, junto con la
determin6 que el arma es apta para
vainillas.

de laboratorio forense
al caddver del LUIS

munici6n, en la que se
disparo, al igual que las
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.- A folio 298 co. 27 obra providencia por medio de la cual la
Fiscalia 12 Penal Militar ordena el envio de la investigaci6n a la
justicia ordinaria por considerar que existen dudas sobre el
procedimiento realizado por los miembros de las AFEUR 5.

.- A folio 77 obra la resoluci6n por medio de la cual la fiscalia 47
UNDH - DIH avoca conocimiento de las presentes sumarias.

.- A folio 61 co. 28 obra investigaci6n disciplinaria nro. 030-05
adelanta por el comandante de la agrupaci6n CT. SATAMANCA
NEMPEQUE, en contra de los miembros del destacamento
halc6n con ocasi6n de la Misi6n Tdctica JUNGLA en la que
perdi6 la vida LUIS BERNARDO ATVAREZ CORREA, el 4 de Junio
de 2005. lnvestigaci6n que fue archivada el 10 de junio de
2005, decisi6n esta que fue revocada el 18 de Junio de 2008.

2.- Se pronuncia el dia de hoy la Delegada con relaci6n a los
hechos ocurridos que se dieron a conocer mediante escrito
presentado con el informe de las lecciones aprendidas de I

operaci6n ELITE misi6n tdctica elemento desarrollada por las
tropas de la agrupaci6n de fuerzas especiales urbanas Nro. 5
AFEUR en donde se dan ponen en conocimiento de la justicia
penal militar los hechos ocurridos el 1 de Febrero de 2005,
cuando siendo aproximadamente las 23:45 horas en el Barrio
Santo Domingo de la ciudad de Medellin (Antioquia), falleci6
una persona, al parecer producto de un enfrentamiento
armado con los miembros del ejdrcito, dicha persona fue
identificada posteriormente como NESTOR MAURICIO
GONZALEZ CANO.

RECUENTO PROCESAL RADICADO 7559

Dentro de las pruebas recaudadas en la presente investigaci6n,
obran como documentales:

.- orden de operaciones fragmentaria nro. 008 ELEMENTO de
fecha 31 de ENERO de 2005, Misi6n T6ctica ELEMENTO
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destinada para el Destacamento THANATOS de la Agrupaci6n
de Fuerzas Especiales Urbanas Nro. 5 al mendo del S.S. VALLE
JORGE ELIECER, a 00-02-05 iniciando movimiento motorizado
hacia el Barrio SANTO DOMINGO para infiltrarse en el 6rea
general de ese sector con el fin de detectar miembros al
margen de la ley, los cuales "vienen atemorizando a los
moradores de estos barrios con boleteos, extorsiones y
chantajes. (Fol 80 co. 40)

.- informe de patrullaje suscrito por el S.S. JORGE ELIECER
VALLE, fechado el 3L de Enero de 2005 quien fungia como
comandante del Destacamento. (Fol. 82 co. 40)

.- Lecciones aprendidas de la operaci6n ELEMNTO, suscrita por
el sefior S.S. JORGE ELIECER VALLE, quien se desempeffaba
como comandante del destacamento para la 6poca de los
hechos acd investigados. (Fol. 84 co. 40)

.- INSITOP contentivo del cuadro de ubicaci6n de las tropas de
la AFEUR Nro. 5 para el dia 31 de Enero de 2005, suscrito por el
comandante para ese entonces CT. SALAMANCA NEMPEqUE
BEISMARCK. (Fol. 86 co.40)

,- Radiograma Operacional Cuarta Brigada suscrito por el
comandante para ese entonces CT. SALAMANCA NEMPEQUE
BEISMARCK. (Fol. 87 co.40)

.- Acta de lnspecci6n a Caddver Nro. 98 suscrita por la Fiscalia
193 Local de turno URl. (Fol. 98 co. 40)

.- Registro fotogr6fico de fecha 31 de Enero de 2005,
correspondiente a la diligencia de inspecci6n a cad6ver Nro.
128 (Fol. L44 co.4Ol

.- Dictimen pericial BF 260 de una granada realizado por el
drea de balistica, realizado por peritos del C.T.l. de la fiscalia
(Fol. 134 co.40)
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.- Auto de fecha 22 de Febrero de 2005 del Juzgado 23 de
lnstrucci6n Penal Militar el cual ordena la apertura de
indagaci6n Preliminar. (Fol. 139 co.40)

,- Estudio T6cnico realizado a una granada de fragmentaci6n
por el grupo de anti-explosivos de la secci6n de Policia Nacional
adscritos a la policia Metropolitana del Valle de Abrurr5 (Fol.
109 co,40)

- Necrodactilia de la persona fallecida (Fol. 112 co.40)

.- lnforme 0L46 rendido por los funcionarios del CTI que
apoyaron el levantamiento a cad6ver 128 (Fol. 119 co.40).

.- Protocolo de Necropsia Nro. 2005P-00164 realizado al
caddver de NESTRO MAURICIO GONZALEZ CANO, con el
respectivo plano de trayectorias y fotografias de los lugares
donde se encuentran los impactos de arma de fuego. (Fol. 165
co.40)

.- Plano topogrdfico Nro. 0047 realizado en el lugar de los
hechos Por el Cuerpo T6cnico de lnvestigaci6n de Antioquia
(Fol. 130 co.40)

.- Registro e identificaci6n de un cad6ver realizado por la
Seftora LAURA ISABEL GOMEZ CORREA, en calidad de
compaftera del occiso quien fue identificado como NESTRO
MAURICIO GONZALEZ CANO (Fol. 114 co.40)

.- Andlisis de residuos de disparo en mano por espectrometria
de masas en donde se concluye que las muestres contienen
Bario, Plomo y antimonio, sin embargo no existen entre los
metales relaci6n compatible estadisticamente con los residuos
de disparo en mano. (Fol. 156 co. 40)
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.- Album fotogr5fico de los elementos embalados y las armas y
proyectiles encontrados en el lugar de los hechos (Fol. 139 co.
40)
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.- Auto de fecha 16 de Marzo de 2007 por medio del cual el
Juzgado 31 de lnstrucci6n Penal Militar dispone abrir
investigaci6n en contra de los militares que participaron en el
operativo (Fol.247 co. 40)

�H �,L /,/G/0G<D 464>,<0=G/0G69=G=039<0=G&&�)����G�"%��G������%K

�#���%�4�G&�!�")��G!��&"!G)��%J &�#&G$(�%"+G'"�"!
����%G��GN�&?&JG���(�'�G&(�%�+G�()�!��G��G��&(&J
������"G#����%!�G����"J '"%%�&G$(�!'�%"G����"G��"!J
 �%'�!�+G (V"CG��%���%'"��96���
,��
G.9�
	�

.- Se recepcion6 la declaraci6n de LAURA ISABET GOMEZ
CORREA (Fol. 114 co. 40) Quien seffala que el rjltimo dia que
vio con vida a NESTRO MAURICIO GONZALEZ CANO, fue el 31
de enero mas o menos a las nueve de la noche. Que despu6s
no lo volvi6 a ver y se preocup6 porque llevaba tiempo sin
saber de su compaffero por lo que llam6 al lnstituto de
Medicina Legal en donde dio la descripci6n fisica de 61, la cual
coincidia con la de un cuerpo que habia alli reportado como
N.N. Agrega que solo sabe que muri6 en el Barrio Santo
Domingo en un enfrentamiento armado con el Ej6rcito
Nacional. Dice no conocerle vicios ni saber si pertenecia a
grupos al margen de la ley.

,- Diligencia de ratificaci6n de informe y ampliaci6n que rindi6
el S.S. JORGE ELTECER VATLE (Fol. 170 co. 40). Quien afirma que
iniciaron un movimiento motorizado a eso de las 23:00 horas
porque tenian informaci6n que grupos al margen de la ley
estaban atemorizando y extorsionando a los habitantes del
sector de Santo Domingo. Antes de llegar al objetivo

P6gina 10 de 48



desembarcaron e iniciaron un desplazamiento a pie, cuando el
soldado QUIROZ TOBON DIBER, hizo alto porque hab(a visto
unos sujetos en la carretera, procedieron a identificarse como
tropas del Ej6rcito nacional y de inmediato les comenzaron a

disparar, esto dur6 aproximadamente de L0 a 15 minutos.
Cesado el fuego realizaron un registro en el 6rea y encontraron
un cuerpo sin vida y junto a 6l material de guerra, Sefiala que el
occiso vestla de civil y no recuerda qu6 prendas portaba.

.- Diligencia de declaraci6n rendida por el soldado FABIO LEON
TORRES QUINTERO, (Fol. 175 co. 40) Narra que lleg6
informaci6n a la agrupaci6n de un grupo al margen de la ley
que estaba atemorizando a la poblaci6n de Santo Domingo,
que iniciaron un desplazamiento motorizado a las 23:45 horas
del dia 31 de enero de 2005, dice que pararon en una
desviaci6n y comenzaron a caminar en hilera, luego de 10 o 15
minutos el SLP. QUIROZ TOBON DIBER, detuvo la marcha
porque vio unos sujetos frente a ellos, se abrieron en linea y se
identificaron como tropas del Ej6rcito Nacional, en ese
momento los sujetos les comenzaron a disparar por lo que
ellos reaccionaron. Afirma que el enfrentamiento du16 entre
20 a 25 minutos. Cuando controlaron el ataque hicieron un
registro y encontraron a un sujeto sin vida, pero que 6l no vio
que material le fue incautado ni las prendas que portaba como
tampoco vio las heridas que presentaba el cad6ver.

.- Diligencia de declaraci6n rendida por el SLP. HERIBERTO
MARTINEZ MUNOZ, (Fol. 181 co. 40). Menciona que recibieron
informaci6n de unos hombres que extorsionaban a la
poblaci6n del barrio Santo Domingo, se desplazaron hacia el
sector a eso de las L1:00 de la noche donde 6l era el conductor
delvehfculo. Dice que no supo qu6 pas6 porque se qued6 atr6s
a parquear el vehiculo, que simplemente le comentaron que
habian entrado en contacto y que habian dado una baja y que
al occiso le habian encontrado un arma de fuego, pero que no
vio el cuerpo porque a 6l lo mandaron a traer los de la fiscalia.
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.- Diligencia de declaraci6n rendida por el SLP. DIEGO
FERNANDO HIDALGO PADIERNA, (Fol. 187 co.40), sehala que
llegaron al barrio Santo Domingo y que en el sitio la "Y" se
bajaron de los vehlculos y siguieron a pie, despu6s de pasar un
puente vieron unos tipos y gritaron la proclama, donde
respondieron con fuego, cuando todo se detuvo fueron a

realizar el registro, sin embargo por donde 6l busc6 no
encontr6 nada, por ello no vio nada del occiso.

.- Diligencia de declaraci6n rendida por el SLP. QUIROZ TOBON
DIBER DE JESUS, (Fol. 792 co.4Ol, comenta que el comandante
de la agrupaci6n les inform6 de unos sujetos que
extorsionaban a la poblaci6n civil del barrio Santo Domingo y el
Pinal. Que salieron a eso de las 23:00 horas y como a las 24:00
horas desembarcaron en una y empezaron el
desplazamiento a pie, a la altura de una casa vieron a un grupo
de sujetos, tomaron posici6n y se hizo la proclama, de
inmediato les comenzaron a disparar durando esto
aproximadamente unos 15 minutos, cuando todo se calm6,
ordenaron un registro donde se encontr6 uno de los sujetos sin
signos vitales, a este seffor le fueron encontrados algunas
armas y objetos de guerra. Manifiesta que no observ6 ni como
vestia ni las heridas que presentaba el cuerpo.

.- Diligencia de declaraci6n rendida por el SLP. HIGUITA
SUAREZ JUVENAL DE JESUS, (Fol. 197 co. 40), sefiala que se
recibi6 informaci6n que en el sector de Santo Domingo - El

Pinal un grupo al margen de la ley salia a extorsionar, por lo
que se orden6 hacer un control del 5rea, salieron a eso de las
11:00 de la noche, hicieron un desembarco a unos 10 o 15
minutos antes de llegar a la zona, iniciando el recorrido a pie y
se observaron a unos sujetos por lo que ellos procedieron a
identificarse como tropas del Ej6rcito Nacional, de inmediato
estos comenzaron a dispararle a lo cual ellos respondieron
durando el intercambio por espacio de 10 minutos
a proximada mente, cuando hubo terminado se realiz6 el
registro encontrando un sujeto muerto, el cual portaba
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material de guerra, afirma haber visto el cad6ver pero no
recuerda como esta ba vestido.

.- Declaraci6n rendida por la sefiora MARTA NIDIA CANO, (Fol.
212 co.40) madre del occiso NESTOR MAURICIO GONZALEZ
CANO, sefiala que su hijo residia en el barrio Robledo El

Pesebre y se dedicaba a la albafiileria y la pintura. Que se
enter6 del fallecimiento de 6l el 3 de Febrero a las 11 de la
maffana, porque como no aparecia y ellas ya habian llamado a

todos los amigo, a las clinicas a las inspecciones y no lo
encontraban decidieron llamar a medicina legal en donde
dieron la descripci6n de 61, alld les dijeron que habia una
persona con esa descripci6n, por lo que LAURA la compaftera
permanente de NESTOR fue ahi y le mostraron una foto y lo
reconoci6. Afirma que el riltimo dia que vio con vida a su hijo
fue el 31- de Enero cuando pas6 por la casa y le pidi6 prestada
plata para el pasaje porque le habia salido un trabajo para el
otro dia.

.- Ampliaci6n de declaraci6n de LAURA ISABEL GOMEZ
CORREA (Fol.277 co.) sefiala que su esposo vivia con ella y que
trabajaba como albafiil y que le sali6 un trabajo para el dia
siguiente ya que llevaba varios dias sin trabajar. Sefiala que el
dia de la muerte su esposo sali6 en la noche, no recuerda la
hora, como no volvi6 ella se desespe16 y al otro dia comenz6 a

buscarlos con la suegra. Que al cuarto dia llam6 a Medicina
Legal y all6 dio la descripci6n y le dijeron que habia una
persona con esas caracteristicas, ella se fue para all6 y le
mostraron las fotos y lo reconoci6. Alli no averigu6 nada.

.- Declaraci6n del CP. NELSON YAIR GARCIA SANDOVAL, (Fol.
226 co.40), afirma que recibieron la orden del comandante de
la Agrupaci6n de salir a hacer un registro ofensivo en el sitio en
donde frecuentemente salia personal armado a realizar
retenes, salieron de la agrupaci6n aproximadamente a las
23:00 horas hacia el sector de Santo Domingo. Llegan a un
punto y hacen el desembarco, luego de haber caminado como
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5 minutos detectaron a un personal en la via, se les indic6 que
eran tropas del Ej6rcito Nacional y durante la huida
comenzaron a disparar, en ese momento comenz6 un
enfrentamiento que du16 aproximadamente unos L5 minutos y
cuando se logr6 el control de la situaci6n se registr6 la zona,
encontrando una persona muerta la cual contenia elementos
de guerra.

.- lndagatoria de H|DALGo PADIERNA DIEGO FERNANDO (Fot.
278 co.40), Quien al ser indagado sobre los hechos materia de
la investigaci6n sefta16 que salieron aproximadamente a las
19:00 a 20:00 horas del 1de febrero de 2005 hacia el sector de
la via que conduce del barrio Santo Domingo a Guarne, en
donde se tenia informaci6n de un grupo que se dedicaba a
extorsionar, secuestrar y a atracar, llegaron a un sitio y
desembarcaron para p0roseguir a pie, cuando llegaron a un
puente y delante de ellos escucharon pasos, de inmediato
lanzaron la proclama, los sujetos les comenzaron a disparar por
lo que ellos reaccionaron al observar que eran atacados. El
enfrentamiento dur6 como L0 o 20 minutos, despu6s que se
control6 escuch6 que habian encontrado una persona abatida,
pero no la vio.

.- lndagatoria de TORRES QUINTERO FABIO LEON (Fol. 282 co.
40), manifiesta que les dieron la orden de hacer una operaci6n
en el sector de Santo Domingo via al Guarne, donde se tenia
informaci6n que en esa zona existia un grupo al margen de la
ley que se dedicaba a extorsionar alli, el vehiculo los
desembarc6 cerca de la zona y prosiguieron a pie, cuando
llegaron a una curva observaron unas sombras frente a ellos,
inmediatamente se lanz6 la proclama, los sujetos comenzaron
a dispararles, ellos se defendieron y el intercambio de disparos
du16 aproximadamente 10 o 15 minutos, cuando hubo
terminado sus compafieros realizaron el registro y hallaron un
cad6ver. Afirma que no vio el caddver ya que se qued6
prestando seguridad desde una parte alta y que supo que le
encontraron elementos de guerra.
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.- lndagatoria de JUVENAT DE JESUS HIGUITA SUAREZ (Fol. 286
CO. 40), manifiesta que se recibi6 informaci6n en la
Agrupaci6n que en el sector de Santo Domingo El Pinal salian
unos sujetos a delinquir, el comandante de la Agrupaci6n dio la
orden de hacer un control en la Zona. Antes de llegar al sector
aproximadamente a las 1L:00 de la noche desembarcaron el
vehiculo donde se movilizaban y decidieron seguir a pie,
cuando iban subiendo alcanzaron a ver unos bultos a los que se
les presentaron como tropas del Ej6rcito Nacional, los cuales
reaccionaron con disparos hacia la tropa, por lo que ellos
tambi6n reaccionaron disparando hacia donde les disparaban,
dando de baja a uno de ellos, asegura que vio el cad6ver pero
no recuerda que prendas llevaba, agrega que se decomis6
material de guerra.

.- lndagatoria rendida por DIBER DE JESUS QUIROZ TOBON
lFol.292 co.40), Dice que se le dio la orden a la Agrupaci6n de
parte del Comandante para que se desplazaran hacia el sector
de Santo Domingo para hacer control y registro donde se
encontraba un grupo delinquiendo, salieron en horas de la
noche a eso de las 08:00 a 09:00 horas en desplazamiento
motorizado, desembarcaron en un sector y continuaron a pie
haciendo registro, luego escucharon unos sujetos que iban
hacia ellos, se les dijo la proclama y estos respondieron con
disparos, cuando todo se calm6 comenzaron a hacer el registro
en la zona encontr6ndose con un sujeto sin signos vitales el
cual alcanz6 a observar pero no puede recordar las prendas de
vestir.

.- tndagatoria de HER|BERTo MART|NEZ MUNoz (Fot.13 co.
41), cuenta que recibieron la orden del CT. SALAMANCA de
hacer un registro por el barrio Santo Domingo ya que existia
informaci6n de que por ese sector salian tipos a atracar y robar
a los buseteros, salieron de la agrupaci6n como a las 8 o 9 de la
noche, cuando llegaron al sector desembarcaron y 6l procedi6
a dejar el vehiculo mas adelante puesto que 6l era el
conductor, aproximadamente de 5 a 10 minutos escuch6 unos
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disparos cogi6 su armamento y se dirigi6 hacia donde se
encontraban sus compafferos, cuando lleg6 al lugar sus
compafieros habian cogido hacia abajo, 6l realiz6 unos disparos
al aire para que sus compafferos supieran que 6l iba detr6s,
luego de un tiempo un compafiero le dijo que en el registro se
habia encontrado un resultado, y el sargento VALLE dijo que
esperara por si tenia que ir a recoger a los de la fiscalia.

.- lndagatoria de cARtos ANDRES SANCHEZ TBARGUEN (Fol.
44 co. 41), Sefiala que: "ese dia mi capitdn SALAMANCA
NEMPEQUE BEISMARCK, form6 al destacamento y nos inform6
de que teniamos que salir a verificar una informaci6n que le
habian dado en el sector de arriba de Santo Domingo sobre la
via que conduce al Guarne - Antioquia, por lo que habia estado
saliendo personal extraffo a cobrar vacunas y a atracar en los
buses que trabajan por el sector, nos dio la orden de salir al
mando del S.S. JORGE ELIECER VALLE."

Agrega que tambi6n iba el CP. GARCIA y seis soldados, se
dirigieron hacia el sector de la vla que conduce a Guarne, alli
desembarcaron y se dividieron en dos equipos, el S.S. VALLE
con tres soldados y el CO. GARCIA tambi6n con tres. Agrega
que 6l pertenecia al del S.S. VALLE y cuando pasaban por elvia
al Guarne al pasar un puente de madera escucharon que uno
de los punteros grit5 la proclama identific6ndose como
miembros del ej6rcito y lo que hicieron fue responder con
fuego, buscando la tropa cubierta y protecci6n, dicho
intercambio du16 aproximadamente de 5 a 10 minutos,
posteriormente se hizo un registro donde se encontr6 una
persona abatida, despu6s se inform6 al batall6n y dieron la
orden de prestar seguridad y que se reportara a la fiscalia.

Agrega que la operaci6n consistia en verificar la informaci6n
que habia obtenido el comandante de la agrupaci6n.

.- lndagatoria del CP. NELSON YAIR GARCIA SANDOVAL. (Fo!.
25 co. 41), Manifiesta que en horas de la tarde recibieron por
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parte del comando de la agrupaci6n la orden de iniciar una
misi6n t5ctica en el sector del barrio el Pinal en donde se tenia
informaci6n que grupos al margen de la ley extorsionaban y
atemorizaban a los moradores de ese sector , hace saber que
salieron a las 20:00 y 21:00 al mando del S.S. VALLE iniciaron el
movimiento hasta el barrio Santo Domingo en un vehiculo y
posteriormente continuaron a por la via que conduce hasta el
barrio El Pinal y despu6s de haber transcurrido
aproximadamente L0 minutos el puntero hizo el alto al ver
personal sospechoso, se identificaron como miembros del
ej6rcito nacional, en ese momento comenzaron a disparar por
lo que ellos respondieron primero buscando cubierta y
protecci6n y luego respondiendo al fuego. El cruce de disparos
dur6 de 5 a L0 minutos, posteriormente se ordena hacer el
registro y se encontr6 una persona abatida.

.- A folio 49 del co. 4L obra resoluci6n por medio de la cual el
Juzgado 31 de lnstrucci6n Penal Militar resuelve la situaci6n
juridica de los vinculados absteni6ndose de imponer medida de
aseguramiento en contra de los mismos.

.- A folio L49 co.41 obra resoluci6n por medio de la cual la
Fiscalia 11 Penal Militar ante Juzgado de Divisi6n no accede a la
solicitud de nulidad elevada por el ministerio p0blico y niega el
envfo de las diligencias a la justicia ordinaria.

.- A folio 176 del co. 41 obra resoluci6n por medio de la cual la
Fiscalia 11 Penal Militar ante Juzgado de Divisi6n repone el
auto de fecha 8 de octubre de 2008, por medio del cual esa
fiscalia neg6 la nulidad por medio del cual se decret6 el cierre
de las presentes sumarias, en consecuencia revoca el auto de
cierre y ordena el envio de las diligencias para que el Juzgado
31 perfeccione la investigaci6n.

.- A folio 211 del co.4t obra diligencia de inspecci6n judicial al
lugar de los hechos con participaci6n de todos los vinculados.
Se elabor6 6lbum fotogr6fico (Fol. 2L6 co. 41) y planos de
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acuerdo a cada una de las versiones dadas por los investigados
(Fol. 235 co. 41).

.- A folio 282 del co.41 Obra resoluci6n de fecha 11 de Mayo
de 2011 por medio de la cual la Fiscalia 11 Penal Militar ante
Juzgado de Divisi6n orden el envlo de las sumarias a la justicia
ordinaria por considerar que existen dudas con relaci6n a la
comisi6n de los hechos investigados, por cuanto remite el
expediente a las Unidad Nacional de Derechos Humanos por
competencia.

.- A folio 298 co. 4L obra la resoluci6n de asignaci6n de la
investigaci6n por parte del seffor Fiscal General de la Naci6n a
la Unidad Nacional de Derechos Humanos.

.- lndagatoria de CARTOS ANDRES SANCHEZ IBARGUEN (Fol.
278 co. 54), quien sefiala que: "eso fue un falso positivo
coordinado por el sargento JORGE ELIECER VALLE, la verdad es
que no se como lo coordin6 ni de d6nde sali6 la victima, yo me
enter6 de que no era un combate en el momento en que
llegamos al sitio de lo sucedido, porque en ese momento
estaba claro que por ahi a donde llegamos no habia ningln
delincuente, ningin bandido, eso se organiz6 porque el
comandante de la agrupaci6n que era SALAMANCA le habia
dado la orden a VALLE de hacer un reglstro y desvirtuar una
supuesta informaci6n que habia sobre el sector, pero llegando
al sitio recibimos la sorpresa de que no es como lo hablan
manifestado, yo como radio operador del destacamento me
qued6 en el carro, cuando escuch6 los disparos y entonces se
cuad16 la historia que habia que sustentarla como si hubiera
sido un combate."

3.- Se pronuncia el dia de hoy la Delegada con relaci6n a los
hechos ocurridos el dia 1 de Julio de 2005, cuando miembros
del Ejercito Nacional, adscritos a las AFEUR, destacamento
ZEUS, dieron cumplimiento a la misi6n tiictica JABALI, en
desarrollo de la operaci6n ELITE, siendo aproximadamente las
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21:30 horas en el sector denominado TANQUES DE ZAFRA,
barrio BELEN LOS ALPES de la ciudad de Medellin, operaci6n en
la que muri6 EDGAR ANTONIO CARRASQUILLA HERNANDEZ,
en supuesto enfrentamiento con los miembros de este
Destacamento.

RECUENTO PROCESAL 970248

Dentro de las pruebas recaudadas en la presente investigaci6n,
obran como documentales:

.- orden de operaciones Nro. 010 ELITE de fecha 1 de Julio de
2005, Misi6n Tiictica JABALI destinada para el Destacamento
ZEUS de la Agrupaci6n de Fuerzas Especiales Urbanas Nro. 5, al
mando del sargento segundo JORGE ELIECER VALLE, a 00-01-04
lnicia movimiento motorizado por la via que conduce al Barrio
Bel6n LOS ALPES Medellin - Antioquia con el objetivo de
capturar y/o en caso de resistencia armada someter por la
fuerza a las organizaciones narcoterroristas de las FARC - ELN -
AUI y delincuencia com(n, las cuales vienen aterrorizando a los
moradores de estos barrios con robos, extorsiones y
retenciones arbitrarias de personas.

.- informe de operaciones ELITE, Misi6n Tdctica JABALI, suscrita
por el S.S. JORGE ELIECER VALLE, en calidad de comandante del
destacamento ZEUS, fechado el 01 de Julio de 2005.

.- Lecciones aprendidas de la operaci6n ELITE, Misi6n T6ctica
ESQUIMAL, suscrita por el S.S. JORGE ELIECER VALLE, quien se
desempeffaba como comandante del destacamento para la
6poca de los hechos acd investigados. De fecha 1 de Julio de
200s

.- INSITOP contentivo del cuadro de ubicaci6n de las tropas de
la AFEUR Nro. 5 para el dia 0L de Julio de 2005, suscrito por el
comandante para ese entonces TE. HERNANDO GARCIA
GARCIA. (Fol.22 co. 43)
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.- Radiograma Operacional Cuarta Brigada suscrito por el
comandante para ese entonces TE. HERNANDO GARCIA
GARCIA. De fecha 1 de Julio de 2005-

.- lnforme de material de Guerra gastado por el destacamento
ZEUS: Munici6n 5,56 suelta 57; munici6n 9 mm.20; munici6n
Cal. 12 mm. 04 de fecha 1 DE JULIO DE 2005 (Fol. 16 co. 43). Es

decir el informe fue hecho antes del "enfrenta miento".

.- Acta de Levantamiento a cad5ver Nro. 776 suscritas por la
Fiscal 55 Local URI de la ciudad de la ciudad de Medellin,
realizada a la una de la maffana del dia 2 de Julio de 2005 (Fol.
186 co. 42) en la cual deja la siguiente constancia: "Cabe
resaltar que, el despacho y los t6cnicos procedieron a
inspeccionar el lugar de forma minuciosa, con el fin de
encontrar vainillas u otros elementos como proyectiles o armas
de fuego en el lugar del levantamiento, y es curioso no
encontrar sino una capsula cal. 16 percutida, sabiendo que se
supuestamente de un "ENFRENTAMIENTO", entre personal del
Ejdrcito Nacional y las personas que se encontraban reunidas
en la zona despoblada, cerca al bosque; llama la atenci6n al
Despacho, que si se trataba de un enfrentamiento, al ej6rcito
disparar tantos proyectiles solo se le dio de baja a una persona
y el resto contar con tan buena suerte, que alcanzaron a huir,
no se sabe en que condiciones..............sorprende que la victima
caiga al piso muerta y quede con el arma empufiada en la
mano derecha en una forma tan artificial, por lo menos debi6
desplazarse unos centlmetros de la mano del occiso al
momento de caer al piso., m6xime ante semejantes impactos
recibidos por el hoy occiso......la escopeta mencionada, cinco
c5psulas y una mas percutida, son remitidas para estudio
t6cnico...." (Fol. 186 co. 42)

.- Del acta de inspecci6n de un caddver realizado por el Juzgado
23 de l.P.M. no se hace mayor relaci6n por cuanto se limita a

describir el cadSver y el lugar, sin hacer claridad de las heridas,
de la munici6n y del sitio en donde es hallada la misma y solo

Prigina 20 de 48



hace menci6n a una herida por proyectil de arma de fuego que
aparentemente sufri6 el sefror, tampoco se toman fotos de
filiaci6n del mismos. Por lo que se desconoce la finalidad y
legalidad de dicha diligencia, mas si por la hora en que
supuestamente se inicia la diligencia (2a:00) s6lo habian
pasado 15 minutos de haberse producido el enfrentamiento,
puesto que la misma JUEZ PENAL MILITAR da como hora del
enfrentamiento las 11:45 p.m. y ella inicia la diligencia de
"ACTA DE INSPECCION A CADAVER" a las 24:00 horas. (Fol. 1
co.43)

Llama poderosamente la atenci6n de esta Delegada la
prontitud con la que se le avisa a la Juez Penal Militar y el
tiempo que la misma gasta en llegar desde su residencia hasta
el sitio del levantamiento. Hechos que para transparencia de la
investigaci6n se deberdn aclarar.

.- Registro fotogr6fico del cad6ver y sus elementos (Fol. 255 co.
42l..

.- Protocolo de Necropsia Nro. 2005P-03011501000 practicado
por el instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses
a EDGAR ANTONIO CARRASQUILTA HERNANDEZ (Fol. 234 co.
42) en donde se establecer que presenta Trece (13) orificios de
entrada causados por proyectil de arma de fuego y no uno
como lo sefral6 la sefiora Juez23 de lnstrucci6n Penal Militar.

.- Registro Civil de Defunci6n de EDGAR ANTONIO
CARRASQUILTA HERNANDEZ. Fol. 129 co.44

.- Oficio Nro. 288305 de fecha 05 de agosto de 2005
proveniente de la jefatura de derechos humanos de la
direcci6n de personal del ej6rcito, mediante el cual allega al
Juzgado 23 de l.P.M. fotocopias de las actas mediante las
cuales se da de alta a los SLP, RODRIGUEZ OSORIO DANILO,
ZAPATA ZAPATA FREDY, RAMIREZ GODOY LUIS y PINEDA
CASTANO JESUS MARIA.
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dentro del presente sumario.

.- Oficio Nro. 0430 del 13 de agosto de 2005 suscrito por el TE.
HERNANDO GARCIA GARCIA, en calidad de comandante de la
agrupaci6n AFEUR Nro. 5 mediante el cual envia copia de las
fichas m6dicas, EPS y calidad de militar de JORGE ELIECER
VALLE, DANILO RODRIGUEZ OSORIO, SANDER MAURICIO
AMARITIS MALDONADO, FREDY ZAPATA ZAPATA, HERNANDO
GARCIA GARCIA, EDISON DE JESUS VtILADA CASTANEDA, tUIS
EDUARDO RAMIRIZ GODOY y JESUS MARIA PINEDA
CASTAfrO.

.- Memorial de fecha 21 de septiembre de 2005, suscrito por el
Dr. JAVIER GARCIA LONDONO en calidad de procurador L94
Judicial I Penal adscrito aljuzgado 23 de LP.M.
.- Auto de fecha 25 de septiembre de 2005, por medio de la
cual el Juzgado 23 de l.P.M. resolvi6 la solicitud de nulidad
presentada por el Procurador negdndola y ordena el envio del
proceso al Juzgado 8 de lnstancia de Brigada para que sea 6l
quien proponga el conflicto positivo de competencia.
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del proceso disciplinario Nro. 033/05 adelantado por su oficina
por los hechos ac5 investigados.

.- Memorial de fecha 30 de septiembre de 2005 suscrito por el
Dr. JAVIER GARCIA TONDONO en calidad de procurador 194
Judicial I Penal ladscrito ala juzgado 23 de l.P.M. por medio del
cual interpone los recursos de ley en contra de la providencia
de fecha 26 de septiembre de 2005 mediante la cual se neg6 la
nulidad de la actuaci6n.

.- Oficio Nro. 5350 del 28 de agosto de 2005 proveniente de la
fiscalia 3 seccional mediante el cual allega copia de la
resoluci6n por medio de la cual propone colisi6n positiva de
competencia.

5 de octubre de 2005 mediante el cua.- Oficio Nro. 01135 del
se envia el cuaderno
Superior Militar para
Procurador 194.

de copias de la actuaci6n al Tribunal
resolver el recurso impetrado por el

.- Oficio Nro. 01141 del 5 de octubre de 2005 mediante el cual
se envia el cuaderno de copias de la actuaci6n al Juzgado 8 de
lnstancia de Brigada para impetrar el conflicto positivo de
competencia.

.- Mapas topogr6ficos elaborados por los soldados que
participaron en el Operativo.

.- Diligencia de Ratificaci6n y ampliaci6n de in forme rendida
por el S.S. JORGE ELIECER VATLE en cuya diligencia manifest6
(Fol. 29 co. 43): "siendo las nueve de la noche comenzamos a
proceder a hacer un movimiento por toda la parte boscosa de
la carretera que conduce hacia el sector de los Tanques,
cuando ibamos haciendo la infiltraci6n el puntero hizo el alto y
me inform6 a mi que habia escuchado y habia visto una sujetos
en la parte boscosa, entonces inmediatamente 6l lanz6 la
proclama que 6ramos tropas del Ej6rcito Nacional, y cuando de
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repente comenzamos a escuchar unos disparos y
automdticamente nosotros reaccionamos al fuego del enemigo
y asi mismo nosotros avanzamos hacia la parte de arriba
disparando y cuando hicimos un registro desde arriba hacia
abajo y yo abri a todos los comandos, ya cuando venia bajando
me encontr6 con un cad6ver y autom6ticamente le inform6 al
comandante de la Agrupaci6n la situaci6n que se presentaba,
al momento lleg6 la Juez, lleg6 mi teniente y al momento lleg6
el CTl. A hacer el levantamiento..."

.- Declaraci6n rendida por el SLP. VILLADA CASTAfrEDA
EDISSON DE JESUS. (Fol. 35 co. 43), en cuya diligencia sefiala: "
El dia 1 de 1 de Julio se dio una orden de operaci6n hacia el
barrio Bel6n Zafra, donde habia informaci6n de que habian
visto gente armada, entonces nosotros fuimos ese dia como a
las 8:15 de la noche llegamos a los Tanques, nosotros
quedamos ah[, despu6s nos vinimos hacia la parte de aba
montamos un puesto de observaci6n y escucha y ya de ahI nos
bajamos por la orilla de la carretera , siempre hacia monte,
entonces cuan do el puntero hizo alto y llam6 a mi sargento,
entonces le mostr6 que habia varios sujetos en la parte de
abajo, entonces nos pasaron la voz de que habia gente armada,
entonces nosotros tomamos posici6n de combate, entonces el
puntero hizo la proclama y entonces empezaron a dispararnos,
y nosotros buscamos protecci6n, entonces ya ahi empezamos a
disparar, entonces ellos se volaron y nosotros empezamos a
seguirlos, entonces ya al rato hicimos un registro del 6rea y ahI
fue cuando encontramos el cad6ver, entonces nosotros
empezamos a tomar seguridad mientras llegaba la fiscalia a
hacer el levantamiento.,. iba de puntero RODRIGUEZ
OSOSRIO... el enfrentamiento du16 como quince minutos.....
todos disparamos."

.- Declaraci6n rendida por el SLP ZAPATA ZAPATA FREDY
ALBERTO (Fol. 39 co.43) quien manifest6: "teniendo en base la
informaci6n que se habia suministrado la poblaci6n civil, el
Comando de la Agrupaci6n anexando las ventajas y
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desventajas, tomo la determinaci6n montar una misi6n tilctica
sobre el lugar ya conocido ya que en el lugar habia presencia
de grupos armados, pero no se tenia conocimiento a qu6 grupo
pertenecian, entonces en base a eso se tom6 la determinaci6n
de la misi6n tdctica ya conocida, iniciamos un movimiento
motorizado desde el puesto de mando hacia el sector,
desembarcamos en una parte alta y para montar un puesto de
escucha y de observaci6n, despu6s de estar en un determinado
tiempo en el sector, se comenz6 se comenz6 a descender por
la marafta, luego al avanzar cierto trayecto por la maraffa se
hizo alto, ahl fue donde se prendid el tiroteo se sostuvo un
momento el intercambio de disparos, a mi me toc6 tomar
seguridad en la parte alta del sector, cuando en un
determinado tiempo el Comando de la patrulla report6 la baja
de un individuo...,. du16 como quince o veinte minutos
aproximadamente....yo no dispa16"

.- Declaraci6n rendida por el SLP. DANItO HERNANDO
RODRIGUEZ OSORIO, (Fol. 45 co. 43) quien sefiala que: "ese
dia salimos del Batall6n mas o menos como a las 8:30 al barrio
de Bel6n, el carro nos desembarc6 en la parte alta del barrio y
ahi empezamos a hacer una especie de emboscada, nos
quedamos ahi un rato porque teniamos informaci6n que por
ahi estaban delinquiendo grupos al margen de la ley como
delincuencia comUn, autodefensas y ya de ahi nos quedamos
determinado tiempo y empezamos a descender por la parte
boscosa del barrio y por ahi despu6s de haber descendido un
rato vimos unos sujetos como a unos 140 o 150 metros al cual
nos les empezamos a hacer para ver que estaban haciendo y
les gritamos la proclama al cual ellos respondieron fuego hacia
nosotros y ya nosotros empezamos a maniobrar busque
cubierta y protecci6n y respondimos al fuego que nos estaban
disparando, los sujetos huyeron por la parte de abajo y
nosotros los perseguimos pero no los alcanzamos, despu6s ya
cuando nos devolvimos a hacer el registro y control de drea ahi
fue cuando encontramos al individuo abatido, de ahi ya pas6
por donde estaba 6l pero lo vi de pas6n y me fui a montar
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seguridad ya despu6s mi sargento se report6 y llamaron a las
autoridades para hacer el levantamiento.....el enfrentamiento
du16 quince minutos..... si dispa16, si hice tres capsulas de
escopeta, dispa16 hacia donde nos estaban disparando "

.- Declaraci6n del SLP. AMARILES MALDONADO SANDER
MAURICIO, (Fol. 51 co. 43) con relaci6n a los hechos
investigados sefiala: "nosotros recibimos la orden por parte del
comandante de la agrupaci6n para ir a ese lugar ya que se
manejaba informaci6n de esa parte que por allS se mantenian
grupos armados al margen de la ley, nos fuimos en un vehiculo
y nos desembarcaron en la parte alta de ahi, en la alta nos
quedamos observando esa parte boscosa, montamos un
puesto de observaci6n, al rato el comandante nos orden6
descender de la parte alta donde nos encontr6bamos
bordeando la carretera por la marafiita, llegamos a cierto
punto, y el puntero como que observ6 personas en la parte de
adelante, avanzamos un poquito mas sin ser detectados, el
comando que iba de puntero comenz6 a hacerles la proclama,
el cual ni lo dej6 terminar respondi6ndonos con disparos,
instantdneamente buscamos cubierta y protecci6n y
respondimos a esa parte donde nos estaban disparando,
sostuvimos el contacto por un momento y seguimos avanzando
hacia la parte de adelante donde nos habian disparado,
sobrepasando un poco donde inicialmente se encontraban los
sujetos verificando por donde habian huido los sujetos, luego
nos devolvimos yo sobrepas6 la carretera, al momento mi
sargento nos dijo que habia un bandido dado de baja que 6l lo
encontr6, el cual no lo vi porque yo me qued6 prestando
seguridad a la parte de atrds de la carretera, luego se dio
normalidad en la zona, se le inform6 al comandante de la
agrupaci6n y luego se le inform6 a la fiscalia.....las armas que
llevdbamos eran fusil galil 5,56pistola CZ 9 mm y una
escopeta.......el puntero el comando RODRIGUEZ"

.- Mediante resoluci6n de fecha 16 de junio de 2008 la Fiscalia
L2 militar acepta la colisi6n de competencia y envia el proceso
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a la Justicia Ordinaria por considerar que los hechos
investigados en contra de los miembros del Ej6rcito Nacional
no fueron con ocasi6n de sus funciones.

4.- Se pronuncia el dia de hoy la Delegada con relaci6n a los
hechos ocurridos el dia 2 de marzo de 2005 cuando personal
del destacamento THANATOS de la agrupaci6n de fuerzas
especiales Nro. 5 al mando del sefior SARGENTO SEGUNDO
JORGE EIIECER VALLE, realizaron desplazamiento motorizado
hacia el sector de SAN CRISTOBAL, donde desembarcaron y
continuaron el desplazamiento a pie, llegando al lugar
denominado Kil6metro 12 del Barrio San Crist6bal comuna l-3
de la ciudad de Medellin, en donde en un aparente
enfrentamiento armado sobre las 2L:30 fue muerto el sefior
NELSON DARIO SALAZAR MONCADA.
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Mediante auto de fecha 10 de Mayo de 2005, el Juzgado 23 de
lnstrucci6n Penal Militar avoca conocimiento de las diligencias.

Asi mismo la Fiscalia 165 de la Unidad de reacci6n inmediata,
por providencia de fecha 2 de marzo de 2005 inici6
investigaci6n previa por los hechos ya seftalados, asumiendo
finalmente el proceso la fiscalia 11 seccional de Medellin, la
cual mediante resoluci6n de fecha 15 de enero de 2006, decide
enviar las diligencias a la Justicia Penal Militar, por cuanto los
autores del homicidio son miembros del Ej6rcito Nacional.

Asume en consecuencia la investigaci6n el Juzgado 92 de
instrucci6n avocando conocimiento el 30 de Marzo de 2006 y el
3 de Abril del mismo aho se ordena la apertura de instrucci6n,
en contra del personal militar que hizo parte de la patrulla que
cometi6 el homicidio.

Con posterioridad la Auditoria 2L de Guerra, avoc6 el
conocimiento de las mismas diligencias, mediante auto de
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fecha 20 de junio de 2006, quien escuch6 en injurada al C.P.
HERNAN DARIO DUARTE BUITRAGO, y por auto de fecha 23 de
Junio de 2006 le fue resuelta la situaci6n juridica
absteni6ndose de decretar en su contra Medida de
Aseguramiento.

Finalmente la investigaci6n por los hechos arriba seftalados, la
inici6 el Juzgado 31. de lnstrucci6n Penal Militar, el cual
mediante providencia de fecha 28 de marzo de 2008 se
abstuvo de imponer medida de aseguramiento en contra de los
vinculados.

Dentro de las pruebas recaudadas en la presente investigaci6n,
obran como documentales:

.- orden de operaciones fragmentaria
de marzo de 2005, Misi6n Tdctica
Destacamento THANATOS de la
Especiales Urbanas Nro. 5

8<9�	�	G���'�G/0G10.3,G�

MITO destinada para
Agrupaci6n de Fuerzas

.- informe de patrullaje suscrito por el S.S. JORGE ELIECER
VALLE, fechado el 2 de Marzo de 2005 quien fungia como
comandante del Destacamento.
.- Lecciones aprendidas de la operaci6n Oasis, suscrita por el
sefior S.S. JORGE ELIECER VALLE, quien se desempefiaba como
comandante del destacamento para la 6poca de los hechos ac5
investigados.

.- INSITOP contentivo del cuadro de ubicaci6n de las tropas de
la AFEUR Nro. 5 para el dia 2 de Marzo de 2005, suscrito por el
comandante para ese entonces CT. SALAMANCA NEMPEQUE
BEISMARCK.

.- Radiograma Operacional Cuarta Brigada suscrito por el
comandante para ese entonces CT. SALAMANCA NEMPEQUE
BEISMARCK.
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.- Acta de Levantamiento a caddver Nro.260 suscritas por la
Fiscalia 165 seccional turno URl.

.- Diligencia de inspecci6n judicial a los caddveres de fecha 2 de
marzo de 2005, a cargo de la fiscalia 165 seccional donde se
dej6 constancia del hallazgo del arma de fuego encontrada
cerca del cuerpo del occiso.

.- Registro fotogr6fico de fecha
correspondiente a la diligencia de
260.

.- Diligencia de reconocimiento e
realizado por NATALIA MILENA
calidad de hermana del occiso.

2 de marzo de 2005,
inspecci6n a cad6ver Nro.

identificaci6n del cad6ver
SALAZAR MONCADA, en

.- Protocolo de Necropsia Nro. 2005P-03011500334 realizado al
cad6ver de NELSON DARIO SALAZAR MONCADA, con el
respectivo plano de trayectorias y fotografias de los lugares
donde se encuentran los impactos de arma de fuego.

.- Obran a folios 86 a L24 del co. 1 Slbum fotogr6fico de la
inspecci6n t6cnica a cad6ver y recolecci6n de evidencias en el
lugar de los hechos.

.- Plano topogr6fico Nro. 0103 realizado en el lugar de los
hechos Por el Cuerpo T6cnico de lnvestigaci6n de Antioquia

.- Original de la Necrodactilia del cuerpo sin vida de NELSON
DARIO SALAZAR MONCADA.

.- Andlisis de residuos de disparo en mano por espectrometria
de masas en donde se concluye que las muestres contienen
Bario, Plomo y antimonio, sin embargo no existen entre los
metales relaci6n compatible estadisticamente con los residuos
de disparo en mano.
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.- Dictamen del laboratorio de balfstica, en donde se concluye
que los proyectiles encontrados en el cuerpo sin vida de
NELSON DARIO SALAZAR MONCADA corresponden a calibre
.223 o 5.56 mm.

.- lnforme de balistica relacionado con el material encontrado
en la escena de los hechos, en el cual se establece que
efectivamente los cartuchos encontrados en el lugar fueron
percutidos por el chang6n encontrado.

.- lnforme de laboratorio balistico sobre las prendas que
portaba el hoy occiso NELSON DARIO SALAZAR MONCADA.

.- Concepto del 6rea de Fisica balistica sobre el orificio
encontrado en la via en donde ocurrieron los hechos

.- lnforme pericial de toxicologia practicado al occiso NE
DARIO SALAZAR MONCADA, con resultado negativo.

.- Extracto de hoja de vida de los suboficiales S.S. VATLE JORGE
ELIECER, CP. DUARTE BUITRAGO HERNAN DARIO, y CP.
GARCIA SANDOVAL NETSON YAIR

.- Se recepcion6 la declaraci6n del MAYOR SALAMANCA
NEMPEQUE BEISMARCK, quien seffala que para la 6poca de los
hechos 6l se encontraba como comandante de las AFEUR N' 5
la cual se encargaba del control del casco urbano de la Cuarta
Brigada, que efectivamente firm6 la orden de operaciones Nro.
30 MITO, las cuales se elaboran de acuerdo a las informaciones
de inteligencia que suministra la poblaci6n civil. Agrega que
encontrdndose el sargento segundo VALTE en desarrollo de la
orden de operaciones en el sector de SAN CRISTOBAL, y de
acuerdo a lo informado por el suboficial, estando en maniobras
de registro y control, escucharon unos sujetos, por lo que
procedieron a lanzar la proclama e identificarse como
miembros del ejdrcito nacional, y como respuesta fueron
atacados por los sujetos, ante este ataque respondieron
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entrando en combate, una vez finalizado realizaron el registro
al lugar y encontraron un sujeto muerto, a quien le fue
encontrado un chang6n y cartuchos para el arma.

Agrega que el destacamento al mando de sargento VALIE,
tenia la orden inicial de capturar y en caso de resistencia que
fue lo que ocurri6 repeler el ataque, salvaguardando la vida.

.- Se recepcion6 la declaraci6n NATALIA MILENA SATAZAR
MONCADA, hermana de NETSON DARIO SATAZAR afirma que
a su hermano lo fueron a buscar dos hombres con quienes se
fue. Que de este hecho fue testigo un vecino quien lo vio
subirse a un bus con estas personas y es lo rjltimo que se sabe
de 61. Agrega que su hermano vivia en la casa con su mam6 y
once (1L) hermanos mas, ayudaba a vender arepas y nunca
supo que hiciera parte de grupos armados ilegales o portara
armas de fuego.

En ampliaci6n de declaraci6n, que averigu6 que las dos
personas que se llevaron a su hermano se la pasaban en el
barrio, hace la descripci6n fisica de ellos, a quienes vio en
varias oportunidades en el barrio.

.- En su declaraci6n LUZ AMILBIA MONCADA ARREDONDO,
madre de NETSON DARIO, seftala el dia anterior al homicidio
de su hijo, 6l lleg6 temprano a la casa pues habla trabajado
toda la noche en la areperia, se acost6 a dormir toda la tarde y
como a las cinco se despert6, sali6 de la casa y le dijo que se
iba a jugar futbol un rato y en la noche se iba a trabajar. Que
aproximadamente a las siete de la noche sitiS que llamaban a
su hijo desde la calle, que 6l sali6 y se fue; a las nueve de la
noche llam6 a la casa la jefe de 6l para preguntar si 6l iba o no
a trabajar, asi mismo los amigos con los que iba a jugar futbol
ya que 6l no habia ido.

.- Asi mismo se escuch6 en declaraci6n a la sefiora ANA
ATEXANDRA BUITRAGO GOMEZ, quien afirma que NELSON
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DARIO SATAZAR MONCADA trabajaba con ella en su
microempresa de fabrica de empanadas, sefiala que el dia dos
de marzo el hoy occiso trabaj6 hasta la mafiana, como a las
cinco de la tarde le avis6 que iria a trabajar mas tarde por que
iba a jugar futbol, que sobre las once de la noche ella llam6 a la
mam6 de NELSON DARIO, por que este no habia ido a trabajar,
y es cuando se entera que un hombre estuvo en la casa de 6l
con quien se fue y esa noche no supo mas de 61, hasta el otro
dia que le contaron que habian matado a NELSON, y no cree
que ELSON haya sido un guerrillero y mucho menso que
supiera usa un arma de fuego.

.- ANDRES AVELINO USUGA PULGARIN sefiala que se encontr6
con su amigo NELSON, cuando este se fue a su casa para que lo
acompafiara a reclamar un molde de arepas que necesitaba
para su trabajo, luego cada uno se dirigi6 para su casa y
quedaron de encontrarse mas tarde en un partido de fitbol
que se celebraria sobre las 10 de la noche, a esa hora fue
hermano de NELSON a buscarlo y los dos fueron al lugar dE
trabajo a preguntar por 61. Manifiesta que al otro dia se ente16
que NELSON habia aparecido como muerto en combate con el
Ej6rcito, pero que su amigo no sabla disparar armas de fuego y
era muy tra bajador.

.- Declaraci6n rendida por PAUTA ANDREA VILLA MAYA
compahera de NELSON DARIO SALAZAR estuvo en su casa el
dia de su muerte llevando comida a su hijo. Niega que su
compahero tuviera vicios o perteneciera a grupos armados
ilegales y no se explica por qu6 dicen que muri6 en combates
con el Ej6rcito Nacional.

.- En su declaraci6n JAIR DE JESUS VALENCIA OSPINO, afirma
no haber visto al hoy occiso el dia de su homicidio, pero que un
niffo le cont6 que lo habia visto subido en un bus y le habia
dicho que les avisara a todos que lo esperaran para el partido
de f(tbol. Sefiala que hacia un affo que lo conocla y en ese
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tiempo no le conocia vicio ni nada que lo involucrara con
grupos armados ilegales.

En ampliaci6n de declaraci6n afirma que conocia a NELSON
DARIO SALAZAR desde cuando tenian L4 affos, ya que eran
vecinos pues su casa estaba a dos casas de la de 61. Que al
momento del homicidio trabajaba en una areperia y vivfa con
su mam6 y sus 14 hermanos. Que no tenia enemigos ni salia
del barrio ya que los dos siempre se la pasaban juntos. Que el
dia del homicidio, se encontr6 con 6l como a las cuatro de la
tarde, hablaron como 20 minutos, sali6 y quedaron de verse en
la noche para jugar un partido de futbol, pero nunca lleg6. Al
otro dia el hermanito de NETSON DARIO le dijo que lo habian
matado.

.- Declaraci6n de MARIO ALBERTO CORREA MARTINEZ, m6dico
del lnstituto de Medicina Legal y Ciencias Forenses que realiz6
la diligencia de necropsia NELSON DARIO SATAZAR en donde
se plasm6 que tres heridas presentan ahumamiento,
concluyendo que los disparos se realizaron a corta distancia, ya
que el ahumamiento significa que hay presencia de humo que
sale de la respectiva arma de fuego.

Seffala que a las heridas producidas por proyectil de arma de
fuego, presentes en el antebrazo izquierdo y que presentan
ahumamiento, se les hizo la prueba de RODIZONATO DE SODIO
PARA PLOMO, dando resultado positivo para detectar plomo,
lo que significa que "esa mancha de color oscuro que habia en
esa zona anat6mica efectivamente correspondia a
ahumamiento producido por disparos de proyectil de arma de
fuego a corta distancia"

CAt!FICACION JUR!DICA PROVISIONAL DE tAS CONDUCTAS

El acontecer juridico que aqul nos ocupa, se encuentra descrito
en nuestro cat6logo instrumental penal, articulo 103 que a la
letra reza:
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"El que matare a otro incurri16 en prisi6n de trece (13)
veinticinco (25) a ftos".

Se ha16 mas gravosa la pena cuando surjan las conductas
previstas en el articulo 104, la cual se aumentara de veinticinco
a cuarenta afros de prisi6n.

Siendo preciso para el caso que aqui nos ocupa agravar la
conducta por los numerales 6 y 7 esto es "Con Sevicia"... y
"colocando a la victima en situaci6n de indefensi6n o
inferioridad o aprovech6ndose de esta situaci6n".

Es de aclarar que en la ampliaci6n de injurada que se le hiciera
al ac6 procesado con relaci6n al homicidio de NESTOR
MAURICIO GONZATEZ CANO se le imput6 los agravantes del
articulo 58 relacionados con 5. Ejecutar la conducta punible
mediante ocultamiento, con abuso de la condici6n de
superioridad sobre la victima, o aprovechando circunstancias
de tiempo, modo, lugar que dificulten la defensa del ofendido
o la identificaci6n de los autores o participes.

9. La posici6n distinguida que el sentenciado ocupe en la
sociedad, por su cargo, posici6n econ6mica, ilustraci6n, poder,
oficio o ministerio.

10. obrando en coparticipaci6n criminal."

Pero como finalmente se le imput6 al procesado el delito de
CONCIERTO PARA DELINQUIR AGRAVADO, el cual hace
referencia al hecho de ser militar al momento de cometer el
delito, en esta diligencia de sentencia anticipada no se le
imputa16n los agravantes del 59 C.P. a fin de evitar una doble
penalizaci6n, por cuanto el homicidio agravado hace referencia
a colocar a la victima en situaci6n de inferioridad o
aprovechSndose de ella a que hace referencia el Nral 5 del 58
C.P. El articulo 342 del C.P. hace referencia a la calidad de
militar que corresponderia al Nral.9 del art.58 del C.P. y el
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punible de CONCIERTO PARA DELINQUIR corresponderia al
Nral. 10 del articulo 58 ibidem.

En consecuencia se reitera que la imputaci6n se ha16 por los
delitos de Homicidio Agravado del articulo 104 Nrales. 6 y 7 en
concurso HOMOGENEO y en concurso con el CONCIERTO PARA
DELINQUIR articulo 340 inciso 2 del C.P. AGRAVADO por el
articulo 342 del C.P.
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ac6 procesado plane6 no solo este homicidios sino otros ma
c6mo dividi6 en su destacamento las funciones de cada uno y
una vez cometido el homicidio, llam6 a sus superiores para que
lo reportaran como muerto en combate.

As[ mismo el agravante del art. 342 se configura al estar
acreditada la calidad del militar del sefior JORGE ELIECER
VALTE para el momento de la comisi6n del homicidio ac6
investigado.

Sobre la Tipicidad de las conductas, se har6n las siguientes
reflexiones:
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1.- Dentro del radicado 7257

a.- las Actas de levantamientos a CadSver Nro. 260 realizado
por la fiscalia 165 URI

b.- Necropsia Nro. 2005P- 03011500334 practicada al caddver
de tUIS BERNARDO ALVAREZ CORREA

c.- Registro civil de defunci6n a nombre de LUIS BERNARDO
ALVAREZ CORREA

��W �08><9G/0�<,/4.,/9G����

Sobre la Tipicidad de las conductas, se hardn las siguientes
reflexiones:

13 HOM!C!DIO AGRAVADO:

Con el fin de demostrar la consumaci6n de esta conducta, se ha
arrimado al expediente:

1.- Acta de levantamiento a Caddver Nro. 128 realizado por la
fiscalla L93 LOCAL URI

2.- Necropsia Nro. 2005P- 00164 practicada al cad6ver de
NESTOR MAURICIO GONZALEZ CANO

3.- Registro civil de defunci6n a nombre de NESTOR MAURICIO
GONZALEZ CANO.

3.- Dentro del radicado 970248

Sobre la Tipicidad de las conductas, se hardn las siguientes
reflexiones:
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lE HOMICIDIO AGRAVADO:

Con el fin de demostrar la consumaci6n de esta conducta, se ha
arrimado al expediente:

1.- las Actas de levantamientos a CadSver Nro. 776 realizado
por la Fiscalia URI el 1 de Julio de 2005.

2.- Protocolo de Necropsia Nro. 2005P - 030L1-501000 del 2 de
Julio de 2005 realizado al cad6ver de EDGAR ANTONIO
CARRASqUILtA HERNANDEZ con el respectivo plano de
trayectorias.

3.- Registro civil de defunci6n a nombre de
CARRASQUILTA H ERNANDEZ.

4.- Dentro de! radicado 1043242

����%G�!'"!
	

Sobre la Tipicidad de las conductas, se hardn las siguientes
reflexiones:

1A HOMICIDIO AGRAVADO:

Con el fin de demostrar la consumaci6n de esta conducta, se ha
arrimado al expediente:

1.- las Actas de levantamientos a Cadiver Nro. 250 realizado
por la fiscalia 165 URI

2.- Necropsia Nro. 2005P- 03011500334 practicada al cadSver
de NETSON DARIO SALAZAR MONCADA

3.- Registro civil de defunci6n a nombre de NELSON DARIO
SALAZAR MONCADA.
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29 CONCIERTO PARA DELINqUIR AGRAVADO

Se acredita con las ampliaciones de injuradas rendidas por los
seffores FABIO LEON TORRES QUINTERO, DIEGO FERNANDO
HIDATGO PADIERNA, JUVENAL DE JESUS HIGUITA SUAREZ,
DIBER DE JESUS qUIROZ TOBON, OSCAR DARIO JIMENEZ,
quienes en forma clara y concreta seffalan la forma en que el
ac6 procesado plane6 no solo este homicidios sino otros mas,
c6mo dividi6 en su destacamento las funciones de cada uno y
una vez cometido el homicidio, llam6 a sus superiores para que
lo reportaran como muerto en combate.

Asi mismo el agravante del art. 342 se configura al estar
acreditada la calidad del militar del sefior JORGE ELIECER
VATLE para el momento de la comisi6n del homicidio ac6
investigado.

FITIACION DEL PROCESADO

1.- JORGE ELIECER VAILE. ldentificado con la c6dula de
ciudadania Nro. 98'590.681 de Auxiliar de Castilla - Antioquia.
Natural de Barranquilla - AtlSntico
Nacido el 20 de Enero de 1973
Hijo de HORTENSIA VALLE
Grado de lntrucci6n: Bachiller

PROBALBLE COMPROMISO DE RESPONSABILIDAD DEt
SENOR JORGE ELIECER VALLE

Segtin el articulo 29 del C.P. se tiene como autor del delito la
persona que realiza la conducta punible por si mismo o
utilizando a otro como instrumento.

Son coautores los que mediando un acuerdo com(n, act(an
con divisi6n de trabajo criminal atendiendo la importancia del
aporte.
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Los actuales desarrollos dogm6ticos y jurisprudenciales se
orientan a reconocer que en la coautoria cada uno de los
sujetos intervinientes en el hecho punible no ejecutan integral
y materialmente la conducta definida en el tipo penal, pero si
lo hacen prestando contribuci6n objetiva a la consecuci6n del
resultado comIn en la que cada cual tiene dominio funcional
del hecho con divisi6n de trabajo, cumpliendo un acuerdo
expreso o tdcito previo o concurrente con la comisi6n del
hecho, sin que para la atribuci6n de la responsabilidad resulte
indispensable que cada interviniente lleve a cabo o ejecute la
totalidad el supuesto fdctico contenido en el tipo penal o que
solo deba responder por el aporte realizado y desconectado
del plan comrjn.

En consecuencia para que exista la coautoria se requieren tres
elementos: Un acuerdo com0n, una divisi6n de funciones y
trascendencia del aporte, es decir que sin 6l la conducta
punible no se podrla llevar a cabo.

Como pruebas en contra del aqui procesado se tienen en
primer t6rmino las diligencias de indagatoria y ampliaci6n de
las mismas del seffor CARTOS ANDRES SANCHEZ IBARGUEN,
quien en forma pormenorizada narra las circunstancias en que
se realiz6 el falso operativo y la participaci6n que cada uno de
ellos tuvo en el desarrollo de estos hechos.

Ya se habia dicho previamente por parte de esta Delegada que
el haberle otorgado total credibilidad al dicho de los
procesados en sus otras ampliaciones de indagatoria,
necesariamente permite pensar en que sus dichos, todos ellos,
al menos mientras no se demuestre situaci6n diferente,
merecen la misma credibilidad e igual ponderaci6n, pues no
seria l6gico y seria ir, valga anotar, en contra de la sana critica y
la critica al testimonio, en contravia al aceptar que en partes
demos credibilidad a sus dichos y en apartes no, mdxime
cuando no se ha expresado por ninguna de las partes,
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tored." Proceso No 29418 CSJ. Salo De Casoci6n Penal. M. P.
MAR|A DEL ROSARTO GONZALEZ DE LEMOS. Aprobado Acto
No.045.

Ya que como qued6 claramente explicado en esta providencia,
comete el delito, no solo la persona que dispara en contra del
hoy occiso, que en este caso serian los miembros del ej6rcito
que supuestamente participaron en el "combate", si no
tambi6n quien realiza una actividad cumpliendo un acuerdo
previo, con divisi6n clara de trabajo y poseyendo el dominio
del hecho, es decir, que su participaci6n en el delito sea
fundamental, sin la cual el punible no se hubiera podido
cometer, circunstancia esta que est6 mds que clara en este
investigativo, mas si se tiene en cuenta que es JORGE EtIECER
VALLE, quien cuenta que 6l es el que le dispara a uno de los
occisos, en consecuencia tenian plenamente el dominio del
hecho.

Ahora bien, la aceptaci6n de responsabilidad gue en estos
hechos ha asumido JORGE ELIECER VALLE, no permite pensar
otra cosa distinta que ello obedece a un sincero
arrepentimiento y que desea ayudar a la sociedad y a la
justicia.

Pues si bien resulta execrable desde todo punto de vista, los
homicidios cometidos por el acd procesado, pues nadie
entiende como un ser humano pudo optar por esta decisi6n de
aceptar, participar y cohonestar con este tipo de proceder,
tambi6n es claro que la expresi6n sincera de arrepentimiento
que asumieron entre otros JORGE EIIECER VALIE, resulta
coherente y franca, de ahi que no se crea que al seffalar al
sefior TC. SALAMANCA NEMPEQUE, como la persona que lo
llev6 a las AFEUR NRO. 5 y involucr6 en ese tipo de actuar
delictivo se deba a rencillas, odios o que simplemente pretenda
perjudicarlo, pues desde un principio ha seffalado que 6l era
amigo del seffor TENIENTE CORONEL SALAMANCA, pues, iQu6
l6gica tendria aceptar haber fingido un combate, haber
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asesinado a dos personas sin justificar de ninguna manera este
horroroso actuar? Mdxime en tratSndose de unos funcionarios
de las calidades y condiciones de que las revisti6 el Estado para
que protegieran en su vida, honra y bienes a los ciudadanos y
que antes de cumplir a cabalidad con ese juramento y ese
deber intrinseco, valga anotar a todos los seres humano, pero
con mayor grado de exigencia trat6ndose del cargo ostentado
por el acd procesado, particip6 activamente en las ejecuciones
extrajudiciales que hoy investigamos.

Est6 probado, no solo con el dicho del ac6 procesado, sino de
igual manera con el de los dem6s vinculados, que 6l particip6
en la ejecuci6n de este hecho ilegal, tenia conocimiento de que
se trataba de un falso combate, y antes de su ejecuci6n, cada
uno de los miembros del destacamento sabla qu6 debia hacer
para poder llevar a cabo el hecho y darle un manto de legalidad
que no tenia la operaci6n, realizando cada uno una actividad
en los diferentes momentos del hecho, como fue prestar la
=02?<4/,/G/0-4/,G7408><,=G?89=G660@,-,8G,G69=5�@080=G3,=>,G0

sitio en donde iban a ser ejecutados, luego realizando los
disparos al aire mientras los ejecutores materiales cumplian su
cometido de dar muerte a los dos j6venes inermes, otros
colocando las armas en las manos de los occisos y disparando
al aire, y posteriormente, manteniendo las versiones pre-
acordadas y aprendidas no solo para este caso sino para otros
hechos igualmente atroces como estd probado dentro del
proceso.

til y sus compafferos de causa realizaron una importante labor
para la ejecuci6n y las labores previas y posteriores, hicieron un
uso indebido de las armas de dotaci6n, inicialmente para
retener e intimidar a las dos victimas y luego mal gastaron la
munici6n al utilizarla unos para causar la muerte a los dos
inocentes y otros para encubrir el actuar de sus compafteros
simulando el inexistente combate, todo ello contrario a los
fines y funciones paras los cuales se las habia asignado el
Estado,
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lncluso como se ha afirmado con las versiones de todos los
encartados, ante las 6rdenes ilegales de sus superiores
guardaron silencio, no actuaron como se los imponian los
deberes, su cargo, su formaci6n militar, sino que, decidieron
voluntariamente valga decir, guardar silencio y seguir
cohonestando con la situaci6n, es mas, haciendo parte en la
misma forma activa como se ha demostrado en los dem6s
hechos investigados dentro de este radicado.

Una vez revisado el material probatorio, las versiones de
algunos de los procesados, las declaraciones de testigos y
vecinos en el lugar de los hechos se encuentran suficientes. Por
ello la presencia de dolo respecto del doble homicidio que se
cometi6 permite que sea llamado a responder por este hecho
criminal, adem6s de los otros hechos imputados, pues sobre
ellos tambi6n se actu6 en forma consciente libre y voluntaria,
conocia que con su actuar estaba incurriendo en hechos
delictivos y muy a pesar de ello decidi6 llevarlos a cabo, decidi6
ejecutarlos y encubrir no solo a los miembros de la
organizaci6n delincuencial sino, abstenerse, como era su deber
de presentar una denuncia en el mismo momento que conoci6
de la existencia del proceder de algunos de sus compafieros y
superiores adscritos a las AFEUR Nro. 5.

En sintesis, es la pluralidad de la prueba directa, toda ella de
naturaleza grave, unida a las versiones que han brindado los
procesados, informes adjuntos al proceso constituyen la base
de la imputaci6n provisional; dichos medios probatorios,
unidos entre si, apuntan a demostrar la muy probable
responsabilidad del procesado, despejando cualquier clase de
hip6tesis invalidante de esta conclusi6n.

En sintesis, es la pluralidad de la prueba directa, toda ella de
naturaleza grave, unida a las versiones que han brindado los
procesados, informes adjuntos al proceso constituyen la base
de la imputaci6n provisional; dichos medios probatorios,
unidos entre si, apuntan a demostrar la muy probable
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juez que se hiciera lo correcto siendo que como miembro del
ejercito lo que se hizo o lo que se hacia en la agrupaci6n y
como miembro de una instituci6n prestigiosa siendo que no
fueron bajas en combates sino falsos positivos, le solicitaria al
juez que se hiciera publica dicha solicitud. Solicitaria aljuez y a
la fiscalia si se considera necesaria la presencia personal como
testigo para esclarecer todos los hechos, estoy dispuesto a
seguir colaborando con la justicia y solicito aljuez y a la fiscal[a
que me sea otorgada cumplir la condena en el CRM del Cant6n
Sur de la escuela de artilleria donde ya tengo cupo y me
encuentro redimiendo pena. Y solicitar al juez la participaci6n
de los familiares de las victimas que hubieron en ese momento
para que se tengan en cuenta con la dicha reparaci6n de
victimas. Tambi6n quiero dejar claro que hace falta un proceso
donde fue en el sitio de ltagiii, barrio el Guayabo, en el 2005 no
recuerdo la fecha exacta, eso fue con el destacamento
TANATOS a mi mando y estuvo el sargento DUARTE, y el
sargento GARCIA SANDOBAL, dejo constancia para esclarecer
ese proceso. En ese proceso habia rendido indagatoria ante la
fiscalia 132 de Medellin y no me explico porque no se
encuentra el proceso en ese despacho. Acto seguido se le
concede el uso de la palabra al sefior defensor Dr. Orjuela
Aguilar quien Manifiesta, LA DEFENSA. - con el debido respeto
de la sefiora fiscal a cargo de proceso, igualmente le solicito al
seffor juez tener en cuenta al momento de dictar sentencia
esta petici6n sentida de mi defendido, de la misma manera que
en la medida que la ley lo permita y los procedimientos legales
tambi6n, si es del caso acceder a lo solicitado por el sefrorJorge
Eliecer Valle en cuanto a la reparaci6n moral a las victimas, con
su sentido de arrepentimiento y colaboraci6n eficaz y efectiva
con la justicia, por eso en esta audiencia tambi6n le solicito con
todo respeto a la sefiora fiscal se pronuncie sobre la concesi6n
del m6ximo de los beneficios, ya que como ella misma sabe y
esta en el expediente, el sefior sargento VALLE ha estado
atento para colaborar con la justicia y su arrepentimiento es
evidente. De la misma forma le solicito a la fiscalia se oficie a
las autoridades pertinentes para que se le brinde protecci6n en
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el lugar de reclusi6n debido a que por sus declaraciones y sus
testimonios, pueda correr eventualmente alguna clase de
riesgos contra su integridad fisica. En cuanto a la petici6n del
esclarecimiento del hecho narrado en la ultima parte de la
intervenci6n de mi defendido, le solicito tambi6n
respetuosamente a la fiscalia y si es del caso con posterioridad
al sefior juez de conocimiento, que se tenga en cuenta que es

voluntad del seftor sargento VALLE acogerse tambi6n a

sentencia anticipada en ese proceso, para que igualmente se
acumule en uno solo, ya que por razones desconocidas no se
encuentra dentro de las diligencias investigadas dentro de este
proceso, es decir que desde que mi defendido fue vinculado a

los procesos ha querido y ha demostrado su aceptaci6n de
cargos y colaboraci6n con la justicia y como ose ha dicho
anteriormente, su arrepentimiento. Esto lo pido muy
respetuosamente para que tambi6n se le tenga en cuenta los
beneficios dentro de una sola acumulaci6n y no por proc
individuales que serian m5s gravosos para sus intereses
tambi6n mds desgastantes y engorrosos para la propia
administraci6n de justicia. LA FISCALIA. - teniendo en cuenta lo
solicitado por el sefior Jorge Eliecer Valle y su defensor de
seffalar la fiscalla que con relaci6n a la rebaja de pena, esta
delegada solo puede recomendar al se6or juez que al
momento de dictar sentencia y si lo considera pertinente le
condeciceda la mdxima rebaja permitida por la ley, toda vez
que el seftor Jorge Eliecer Valle desde el momento en que es
vinculado a la investigaci6n ha aceptado su responsabilidad en
los hechos y ha colaborado con el esclarecimiento de los
mismos, por lo tanto considera esta delegada que es viable no
solo la rebaja del 50% sino la rebaja por confesi6n desde su
primera salida procesal. En cuanto al cumplimiento de la pena
en un CRM concretamente el del Cannton Sur, en el oficio
remisorio se le informara al juzgado de conocimiento que el
seffor Jorge Eliecer Valle se encuentra privado de la libertad en
el centro de reclusi6n militar del cant6n sur de esta ciudad, el
cual esta avalado y vigilado por el INPEC y que por cuestiones
de seguridad se recomienda que el cumplimiento de la
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condena se d6, en el mismo CRM de acuerdo concretamente a
la resoluci6n 7540 del 23 de Junio de }OLO suscrita por la
Direcci6n General del INPEC, la cual determina los
establecimientos de reclusi6n para los miembros de la fuerza
priblica, ademds por lo dispuesto en el articulo 27 de la ley 65
de 1993, el cual establece que en caso de condena, el
condenado pasard a la respectiva penitenciaria, condici6n que
por mandato normativo tiene el establecimiento penitenciario
y carcelario mencionado, aunado a ello se debe sefialar que el
seffor Jorge Eliecer Valle se encuentra trabajando en el centro
carcelario y por tanto esta ya redimiendo pena en el mismo. No
siendo otro el objeto de Ia presente diligencia se termina y
firma por los que en ella intervinieron, una vez lefda y
aprobada en todas sus partes. En constancia se firma como
aparece siendo las once y veinte (11:20) de la maffana.

El defensor,
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